



Fantasma de una posible intervención ronda el HUV a causa de la crisis financiera

Actualmente hay 400 pacientes hospitalizados en el HUV y otros 100 permanecen en urgencias. Los procedimientos se redujeron, como el número de pacientes, para optimizar los insumos existentes.

La sombra de una posible intervención del principal centro hospitalario del suroccidente colombiano está presente en el Hospital Universitario del Valle (HUV), que hoy afronta una profunda crisis financiera.

Lo que le deben al hospital, como lo reconoce el director Jaime Rubiano, supera los \$120.000 millones. Y sus obligaciones con los proveedores, funcionamiento y nómina son cercanas a los \$100.000 millones.

Aún así, trabajando a media marcha, el HUV facturó en julio pasado \$18.500 millones, que no ingresan inmediatamente a su flujo de caja.

Por ello, los congresistas se declararon en asamblea permanente, con el objetivo de agilizar los \$33.000 millones que el Ministerio de Salud se comprometió a entregar, tras una reunión sostenida la semana pasada en Bogotá.

Sin embargo, los sindicatos manifestaron su temor a que los dineros lleguen a las cuentas del hospital, que están embargadas por los operadores de las alianzas estratégicas que realizó el actual director. Dichas alianzas son para la atención de pacientes por Soat, cirugías bariátricas por laparoscopia, resonancia nuclear magnética, servicios de hemodinamia, cirugía cardiovascular y UCI coronaria y la entrega de medicamentos.

Héctor Fabio Osorio, vicepresidente de Sintrahospiclínicas, dijo que si el Ministerio hace el giro, \$30.000 millones irán a pagar las deudas que se tienen con cuatro privados (Vallepharma, Sanos, Miocardio e Imágenes Diagnósticas San José).

Entre tanto, el director Jaime Rubiano indicó que estudia su posible retiro, mientras que los sindicatos anunciaron demandar la nulidad de los contratos de las alianzas, por no contar, según sus voceros, con las vigencias futuras del Departamento, pues estos sobrepasaban el período de administración del Gobernador y de la Dirección del Hospital.



Gobernación pide mejorar administración

El gobernador del Valle, Ubéimar Delgado, indicó que el Departamento empezó a ponerse al día con el pago de la deuda que tiene con el HUV. “El pasado 31 de julio (viernes) se giraron \$4800 millones para el hospital, esperamos que se priorice la nómina con esos recursos y pueda volver a la normalidad”, explicó el mandatario regional.

Delgado dijo que ellos tienen referenciada una deuda de \$13.000 millones, que no se canceló en su totalidad, porque existe un “desgüeño administrativo” en el HUV y “ellos ni siquiera saben cuánto les deben”.

El Gobernador se mantuvo en su posición de pedirle la renuncia al director Jaime Rubiano, porque “es imposible administrar cuando no existe diálogo con los trabajadores. La pelea con los dos sindicatos lleva dos años”.

El Mandatario aseguró que sí le presentaron en junta directiva las alianzas estratégicas que iba a hacer el hospital, y en su momento, su administración mostró su inconformidad sobre la tercerización de esos servicios. “Pero no soy yo el que hago ni firmo los contratos, sino la Dirección del Hospital, porque él es autónomo”, aseveró.

Delgado afirmó que al tener Rubiano un período fijo “se cree con todos los poderes para administrar y tomar decisiones contractuales”.

Hablan los congresistas

A la voz del Gobernador del Valle y de los sindicatos que piden la dimisión del actual director, Jaime Rubiano, se sumaron algunos congresistas. El senador y presidente del Bloque Parlamentario, Alexander López, indicó que la manera de administrar el HUV ha sido “desafortunada”. “Si a eso se le suman las fallas del sistema de salud, el resultado es el que vemos, una entidad sumida en la peor crisis de su historia”.

Agregó López que el hospital presenta indicadores con tendencia a la baja, lo que puede llevarlo a una posible intervención, que la decretaría la Unidad de Apoyo Fiscal del Minhacienda.

El senador Jorge Iván Ospina explicó que la salida de Rubiano es inminente porque si una empresa como el HUV, con 25.000 usuarios diarios y 4000 trabajadores, no tiene



governabilidad debido a que los sindicatos les cierran las puertas al director, “se pierde la manera de conducir ese barco”.

Las investigaciones

El grupo de reacción inmediata de la Contraloría del Valle entregará a finales de esta semana el informe de la auditoría exprés que está realizando a las finanzas del HUV, especialmente dirigido a los resultado de las alianzas estratégicas.

El contralor Adolfo Sinisterra informó que ha tenido dificultades en la entrega de la información de los operadores Miocardio e Imágenes Diagnósticas San José. Tampoco han obtenido toda la información solicitada en el área de facturación del Hospital Universitario.

“La crisis del hospital va más allá de las alianzas público-privadas. Este tiene una falla estructural en su sistema de ingresos y gastos”, explicó el Contralor.

El ente fiscal indicó que en una auditoría pasada se evidenciaron 42 hallazgos administrativos, dos de ellos con detrimento patrimonial, relacionados con el pago de intereses a proveedores y gastos de representación a funcionarios que no tenían derecho a estos. Este jueves se instalará la auditoría regular para verificar el plan de mejoramiento

Responde la Dirección del HUV

Para Jaime Rubiano, director del Hospital Universitario del Valle, que el Bloque Parlamentario se declare en asamblea permanente indica que hay un apoyo de los congresistas para salvar a la entidad.

Sostuvo que querer “achacarle” toda la crisis del HUV a las alianzas estratégicas es “tener una visión parcializada” de un problema que se extiende a todo el país por los problemas de flujo de recursos a las entidades hospitalarias. El Director del HUV dijo que lo que necesita el hospital es que le paguen los servicios que prestan a los afiliados de las EPS y a la población sin asegurar, que la asume la Gobernación.

Rubiano aseguró que la junta directiva del Hospital Universitario conocía de las alianzas estratégicas y que estas fueron aprobadas por la mesa.



Sala de Prensa

Agrega el directivo del HUV que las tercerizaciones existen en otras instituciones y que estas han servido para atender a 15.000 personas más de las que antes consultaban en el hospital.

“Hay \$8000 millones pendientes de pago o de cruzar cuentas, que no se pueden negar”.

Rubiano indicó que tiene toda la intención de dialogar con los trabajadores del HUV, pero que las veces que lo han sido citado es a reuniones en el Ministerio del Trabajo, en Bogotá.

Reconoció que se pueden registrar fallas en algunos procesos “porque no existen seres humanos perfectos”, Frente a las voces que piden su renuncia, dijo hasta ahora “lo estoy pensando”.

Los sindicatos

Los dos sindicatos, Sinspublic y Sintrahospiclínicas, sostienen que las investigaciones sobre las deficiencias son demoradas. Alba Lucía Campaz, presidenta del sindicato de Servidores Públicos, Sinspublic, dijo que las denuncias hechas ante los órganos de control no arrojan resultados rápidos que permitan declarar insubsistente al director Jaime Rubiano

Héctor Fabio Osorio, vicepresidente de Sintrahospiclínicas, asegura que al hospital le puede llegar “todo el dinero del universo, pero no se va a salvar porque la deuda que tiene con los operadores privados absorbería todos los recursos”.

Diario El País, 4 de Agosto de 2015. Página B1.